



## Bajan las perspectivas en las calificaciones de León

Francisco Flores Hernández

Moody's degradó las perspectivas de las calificaciones crediticias del municipio de León, debido a que ha presentado altos niveles de endeudamiento, aunado a un debilitamiento en los balances operativos brutos. Las perspectivas de las calificaciones Aa3.mx (escala nacional de México) y Baa3 (escala global, moneda local) pasaron de estables a negativas.

Cabe señalar que la deuda pública de León hasta el mes de diciembre pasado ascendía a 903 millones 427 mil 060.20 pesos, y el Congreso local autorizó iniciar el proceso de refinanciamiento de dichos pasivos. Asimismo, la legislatura local dio luz verde para que el gobierno municipal

contratará deuda pública por 540 millones de pesos, a pagar en un plazo máximo de 20 años.

Derivado de ello, el saldo de la deuda pública de León llegará en el transcurso de 2014 a mil 443 millones 427 mil 060.20 pesos, situación que colocará a esta ciudad como el cuarto municipio del país con mayor monto de endeudamiento.

Por consiguiente, Moody's estima que la deuda directa e indirecta neta alcance 47 por ciento de los ingresos operativos de 2013.

A pesar del aumento en gasto de capital que se espera en 2014, Moody's estima que León sólo registrará un déficit financiero moderado y que la liquidez permanecerá fuerte.



León. Su deuda pública llegará a mil 443.4 mdp en 2014. (Foto: Archivo)

Asimismo, un mayor incremento en los niveles de endeudamiento o un importante deterioro de la liquidez, podrían ejercer presión a la baja en las calificaciones, advirtió la calificadora.

Con base en este escenario, al

municipio de León, sólo la superan en deuda Guadalajara, con un saldo dos mil 573.5 millones de pesos; en segundo sitio está Tijuana con dos mil 511.6 millones de pesos; y Monterrey con dos mil 057.7 millones de pesos. ☒